

Ideal Numantino

PERIÓDICO CATÓLICO

Trimestre... 1,50 pesetas.
 Precios de suscripción... Semestre... 2,75
 Año... 5

SE PUBLICA LUNES Y VIERNES
 REDACCION Y ADMINISTRACION: COLLADO, 49

ANUNCIOS Y COMUNICADOS
 A PRECIOS CONVENCIONALES

Justa correspondencia.

El favor creciente que el público otorga á nuestro periódico, obliga á su Consejo directivo al cumplimiento cada vez más estricto del programa que le sirve de norma. Y como en aquél se dice que ningún lucro ha de obtenerse para nadie en la empresa de IDEAL NUMANTINO, tenemos el gusto de anunciar á nuestros lectores, que desde el próximo mes de Enero IDEAL NUMANTINO se publicará tres veces por semana.

LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES en idénticas condiciones de precio, ó sea por CINCO pesetas al año, y con mayor información postal y telegráfica.

No nos intimida el considerable aumento de trabajo, ni los mayores sacrificios que hemos de imponernos por la publicación trisemanal de IDEAL NUMANTINO; solo aspiramos como premio, á que la opinión católica nos acompañe, dispuestos á reintegrar al público lo que del público recibamos.

Sueño inoportuno

Los católicos españoles parece que estamos sumidos en una especie de sueño hipnótico. No parece sino que cada vez estamos más olvidados de que el fondo de la historia de la humanidad se encierra en la lucha del espíritu del mal contra el espíritu del bien, del espíritu de Satanás contra el espíritu de Cristo en cuya lucha está la prueba de la libertad humana.

El espíritu del mal, en su guerra perdurable contra el espíritu del bien, unas veces pretende alcanzar la victoria estampando en la imaginación la especie correspondiente á la palabra *reforma*, otras la de la palabra *progreso*, otras con el nombre de *libertad*, y, si hay muchos que no se dejan fascinar por las palabras *reforma*, *progreso* y *libertad*, no puede negarse que son innumerables á quienes hipnotiza la palabra *oportunidad*, perteneciendo á ese partido esa gran masa de católicos á quienes un célebre escritor español definió con la frase de *Iglesia dormiente*.

Combatir á sangre y fuego en todas las partes, y sobre todo en la prensa á la revolución imperante? No es oportuno. Oponerse con todas sus fuerzas en una elección á que prospere la candidatura de quien alardea de anticatólico y antipatriota dando fé de ello sus escritos antirreligiosos y antisociales, prestando su influencia y apoyo

al que es netamente católico y entusiasta patriota? No es conveniente; por que, aparte de exponerse uno á ser vencido en la lucha, se cuenta con la seguridad de crearse muchas enemistades y se expone á ser después blanco de las iras de quien antes se tenía por un buen amigo, aunque solo lo parecía porque se contemporalizaba con él, por no decir, con sus doctrinas también. ¿Unirse todos los católicos, rescindiendo de filiaciones políticas para realizar una acción francamente católica, formidable é inmensa? Es imposible; porque todos creemos que la idea política que profesamos es la más conveniente para la causa católica y no queremos convencernos de que, pensando así, no hacemos otra cosa que subordinar lo sustancial á lo accidental, sujetando el catolicismo á la forma política, cuando ésta debe ser la que siempre debe estar subordinada á la Iglesia. ¿Hablar, escribir contra los anticlericales de todos matices defendiendo el derecho, la verdad, la justicia? No conviene, ni es oportuno; por que con esto solo se consigue exacerbar más los ánimos y la misión del católico debe ser, dicen, como la de su divino Maestro, de paz. Por este estilo podría hacer otras preguntas innumerables en la convicción de que no había de obtener más respuesta que la falta de oportunidad.

Estúpida y absurda oportunidad, causa, si no única, si una de las más principales de que las inteligencias se vayan nublando y enervando las voluntades, cautivándonos en las redes de la revolución imperante. ¿No nos ha de servir de escarmiento lo ocurrido en la nación vecina, donde los católicos, dormidos al arrullo de la palabra *oportunidad*, han sido víctimas de la revolución que lo ha secularizado todo, buscando la desecristianización, de los individuos, familias y pueblos y sustituyendo la Cruz de Cristo con la bandera que representa el triunfo del infierno en todas las capitales de la cristianísima Francia? ¿Hasta cuándo en España permaneceremos dormidos?

Si no bastan para despertarnos esas vergonzosas derrotas que suponen los triunfos de quienes con tanto furor nos combaten, basten al menos esas explosiones de odio que continuamente se concitan contra la Iglesia de Cristo, manifiestan los sus chiapazos unas veces en un punto y otras en otros. Hora es, sí, de que todos á una hagamos oír nuestras voces gritoando con energía y muy alto para que despierten los que hasta ahora parecen dormidos, engañados por esa *oportunidad* que todo lo corrompe y agota todos los entusiasmos.

Cosecharemos disgustos á granel, nos granjearemos algunas enemistades, nos expondremos á la persecución, acaso al destierro; no importa; nos basta la buena amistad de todos nuestros compañeros y de los que con nosotros viven identificados en pensar y en sentir; no queremos amistades ficticias ni apoyo por compromiso, sólo necesitamos el apoyo de los buenos amigos y que éstos nos alienen con su entusiasmo y así, unidos, todos iremos á la lucha contentos, donde quiera que ésta se entable, en el libro ó en el folleto, en la Prensa ó en los Comicios.

Si esto lo hacemos ahora, podemos aún prometernos el triunfo, si tarda-

mos, podemos prepararnos á llorar como débiles mujeres, porque antes no supimos defendernos como hombres.

Notas literarias

A MARIA INMACULADA

Vestir hoy quiero el arpa con mil flores
 dedicarte oh María una canción
 y dando rienda suelta al corazón
 ensalzar, cual es justo, tus amores.
 Ayúdame á emitir sus notas bellas,
 y en himnos de armonía
 celebraré tus glorias, Madre mía.

Es, en primer lugar, tu nombre santo,
 un nombre de placer para el sentido,
 es música gratísima al oído,
 para el cristiano arrobador encanto;
 lo aplauden con amor los serafines
 allá en el alto cielo
 y en la tierra se invoca con anhelo.

Presidiendo en la gloria, Virgen pura,
 y colocada en trono refulgente
 eres tú cristalina y rica fuente
 de la humana y sedienta criatura
 se sacia sin cesar, mientras sobre ella
 derramas á raudales
 tus gracias y cariños maternales.

Tú superas en mística belleza
 de Cades noble á la gigante palma,
 y de los mares cuando están en calma
 es fiel reflejo tu eternal pureza;
 el orbe te venera entusiasmado,
 y con amor sincero
 te invoca en las batallas el guerrero.

Por tí fué vencedor allá en Lepanto,
 y triunfó en Covadonga y en Las Navas,
 en Clavijo también con él estabas
 cubriéndole amorosa con tu manto
 y venciendo al musul, que dominado
 por negro fanatismo
 se hundía para siempre en el abismo.

Y por tí las selváticas legiones
 se rindieron sumisas el cristiano,
 convirtióse á la fe el pueblo pagano,
 y adorando la Cruz de tus pendones,
 se cambiaron en un pequeño instante
 de leones muy fieros
 en humildes, mansísimos corderos.

Por tí, en fin, los morados estandartes
 de la invicta Castilla y de León
 se vieron en las manos de Colón
 por las selvas de América triunfantes,
 mientras nuevo y antiguo continente
 con un amor profundo
 te aclamaban cual Reina sin segundo.

Inmaculada Virgen, bella aurora!
 dignate bendecir hoy con tu mano
 al gran pueblo católico cristiano
 que te tiene por Madre y Protectora:
 ampárale con tu poder bendito
 hasta el dichoso día
 en que triunfe en el cielo, Madre mía.

A. ALPANSQUE Y BLANCO.

Valiosa adhesión

Desde que IDEAL NUMANTINO publicó el primer artículo «No podemos callar más», son muchas las cartas que se reciben en nuestra redacción, y las que particularmente ha recibido nuestro dignísimo Director, todas ellas llenas de entusiasmo y de valiente adhesión á la campaña emprendida.

El Consejo directivo había acordado no publicar ninguna, pues á todos constaba que nuestros católicos lecto-

res estarían en un todo conformes con nuestro proceder. Sin embargo, al recibir ayer la carta que á continuación publicamos, el consejo creyó oportuno modificar su acuerdo, en vista de su importancia.

Si las circunstancias lo exigieran, publicaríamos otras, aunque no tendríamos espacio en el periódico para publicar las ya recibidas.

A todos quedamos sumamente agradecidos por sus frases de aliento y generosos ofrecimientos; pues, si fuera posible, ellos solos bastarían para trabajar con más ardor en favor de la Religión, de la Patria y de la Provincia, que son los ideales que siempre defenderá IDEAL NUMANTINO.

Sr. Director de IDEAL NUMANTINO.

Muy señor nuestro y distinguido compañero: Hemos seguido paso á paso y leído con interés siempre creciente, la brillante campaña que IDEAL NUMANTINO, sostuvo ayer con motivo de las elecciones Provinciales del partido de Burgo de Osma y la que continúa sosteniendo hoy, defendiendo nuestra Santa Religión, no sabiendo qué admirar más, si el heroísmo con que antes desenmascaró á los falsos católicos, ó el que después ha demostrado abriendo los ojos á quienes contribuían con su dinero á una propaganda antirreligiosa en la católica Soria.

Estamos en tiempos de falsedad y de cobardía, y no puede haber Sacerdote que no se entusiasme y cuyo espíritu no se enardezca, al ver que aún hay periódicos que, como IDEAL NUMANTINO se lanzan á la arena del combate dispuestos á pelear sin descanso contra la impiedad y que también hay decididos y valientes campeones del catolicismo prontos á hacer resonar, cuando convenga, la voz de la Iglesia, oponiendo el *¿Quis sicut Deus?* al infame *non serviam*; sacrificando su tranquilidad, su bienestar y tal vez el de su hogar en aras de la causa de la Religión.

Adelante, pues, sin acobardarse por nada, aunque lluevan insultos y vengán procesos, porque hay insultos que dignifican y procesos que elevan.

Desde el principio estuvimos y seguimos estando á su lado como soldados de fila,—pues que á todos no es dado el ser Generales—, y ya sabe usted que puede siempre contar con nuestro apoyo, siquiera sea modesto, y con nuestra más firme adhesión, tan entusiasta como sincera, hallándonos en todo caso dispuestos á defender y apoyar á IDEAL NUMANTINO y á los que como él, defiendan la causa católica.

Sorianos todos de corazón, unos por el origen, otros por nuestros cargos y todos por el amor é interés que sentimos por Soria, que con justicia ostenta en su escudo los títulos de *Muy noble* y *Muy leal*; ni queremos que se nos tache de desleales, ni que nuestras frentes no puedan manifestar el sello de la nobleza.

Ministros todos de Dios, confiamos también en la eficacia de la verdad y en las promesas divinas, de *que nadie se burla impunemente de Dios* y de *que las puertas del infierno no prevalecerán jamás contra la Iglesia*.

De V. afmos. hermanos en Cristo,
 Pedro Domínguez, Vicente Molina
 Lucía, José Hidalgo, Hermenegildo Igea, Cosme García, Felipe Andrés,
 Juan Jimeno, Manuel Requejo, Julián Garcés, Anastasio del Campo, Cesá-

reo Huerta, Buenaventura Lapuente, Bonifacio Aguilera, Blas Funes Isla, Ulpiano Vera, Esteban Martínez, Isidro Martínez, Blas María Rubio, Manuel H. de la O. Ordóñez, Juan Ballester, Cipriano López, Esteban Esteban, Leandra Martínez, Juan Sáenz, Eduardo Calvario, Juan de Miguel, Gregorio García, Manuel B. Morales, Castoño.

Será el 8 de Diciembre, Fiesta de la Inmaculada, de 1909.

Sección religiosa

Día 11. *Sábado*. *San Juan*. *San Damián*, papa, Eutiquio, Victorio, Eusebio y Genciano, mrs., y Daniel Estilista.

La Misa y el oficio divino son de color rojo. *San Damián*, papa, Eutiquio, Victorio, Eusebio y Genciano, mrs., y Daniel Estilista. *La Misa y el oficio divino son de color rojo.* *San Damián*, papa, Eutiquio, Victorio, Eusebio y Genciano, mrs., y Daniel Estilista.

CONTRA LAS ESCUELAS LAICAS

Exposición de los Prelados españoles.

Los Prelados de España, reunidos en el Consejo de Ministros, la siguiente exposición:

Los Prelados de España, reunidos en el Consejo de Ministros, la siguiente exposición:

escuela hace que los alumnos deduzcan que las ideas religiosas inculcadas por sus padres y por los sacerdotes son anticientíficas, y por consiguiente indignas de que por ellas se guíe el ciudadano fuera de la sociedad doméstica. Aun en las nociones más elementales de la enseñanza, es imprescindible tocar materias que son igualmente objeto de la religión y que se han de resolver en contra ó en conformidad con ella.

Un maestro antirreligioso, aunque quiera permanecer neutral ante sus discípulos, no lo logrará por mucho tiempo; y los alumnos, que ven en él un ser superior cuya autoridad les merezca todo respeto, no tardan en imitar su desprecio á toda religión positiva. Pero la neutralidad de las escuelas laicas es un nombre vano, un pretexto para no alarmar y un lazo que se tiende á los padres de familia para que no se retraigan de enviar á sus hijos.

«La escuela laica es una máquina de guerra contra el catolicismo. La escuela laica tiene por objeto formar librepensadores. Defraudaría las esperanzas que en ella fundamos si se mantuviese dentro de una respetuosa neutralidad. La escuela laica es un molde donde se mete un hijo de un cristiano y se saca un renegado.»

Aunque no pudiesen contrariar á la religión, por falta, la religión en ellos no podría ser moralmente semejante á los centros de enseñanza. Enseñar la moral omitiendo la religión, equivale á querer construir un edificio sin base. Inculcar el mal, necesita la creencia en un premio y en un castigo eternos para contenerse dentro de los estrechos límites del deber y caminar por los ásperos senderos de la virtud. Si no se enseña á respetar la autoridad de Dios, será en vano querer que respete autoridad ninguna cuando el respeto lleve aparejados sacrificios y privaciones.

La fuerza pública y el interés propio serán los únicos frenos con que se intenten domar sus pasiones; pero cuando su interés esté en pugna, á juicio suyo, con el de la sociedad, buscará eludir la acción de la fuerza ó procurará contrastarla con el petróleo y la dinamita.

Pensadores hábilmente sospechosos de parcialidad, puesten en la desgracia de haber perdido la fe, han deplorado la inutilidad de los esfuerzos para moralizar á la juventud despreciando las doctrinas y los métodos de *«gran educadora que se llama la Iglesia»*. Los omitimos porque son bien conocidos á la reconocida erudición de vuestra excelencia, y porque los hechos hablan más alto y más claro que las palabras poniendo ante los ojos que instruir no es educar, y que dotar de conocimientos á la inteligencia sin conducirse de fortalecer y dirigir la voluntad es como poner en manos de un demente una espada; que cuando más se aguza es más peligrosa.

Esta estadística demuestra que el principio de que *«cada escuela que se abre es un presidio que se cierra»*, implica falsedad absoluta, tratándose de la enseñanza sin Dios. En Francia, mientras el número de delitos en los adultos se mantiene casi estacionario, aumenta espantosamente en la niñez y a en juventud; coincidiendo con el aumento de la instrucción laica, á la que atribuyen el gran incremento de la criminalidad observadores concienzudos y desapasionados. En Italia, un criminalista como Garofalo, ha comprobado que la criminalidad que allí entre la juventud cunde, procede en gran manera de que á diferencia de los sistemas de educación en las naciones de la raza anglosajona, los programas de las escuelas italianas no contienen nada de enseñanza religiosa. En el Japón, donde más que en España podría haber alguna apariencia de razón para la enseñanza neutral, porque los niños pertenecen á familias que profesan distintas religiones, se había seguido la moda europea de prescindir de la enseñanza de ninguna religión, sustituyéndola con la moral universal, pero la experiencia ha patentizado con funestos resultados de

aquí se siguen, y el Gobierno se apresuró á cortar la raíz del mal, volviendo á imponer la enseñanza confesional como obligatoria, ya la budista, ya la cristiana.

Y si esto sucede allí con profesores que no eran hostiles al culto divino y se esforzaban por buscar con las luces de la razón la moral más pura, ¿qué resultados pueden esperarse de escuelas laicas como las españolas á que nos referimos, donde se impugnan y se ridiculizan las nociones de ley, de autoridad, de conciencia, de virtud y de obligaciones.

Así como de la neutralidad escolar se pasa al ateísmo, de éste al socialismo no hay más que un paso. Bebel proclamó en el Reichstag que los que son socialistas en economía, son republicanos en política y ateos en religión.

En los países alemanes, donde la enseñanza religiosa está más descuidada, allí es donde mayores triunfos alcanza el socialismo. Si las leyes del Kulturkampf fueron abolidas, debióse en mucho á que el mismo Gobierno se asustó de su obra y comprendió los gigantes progresos que harían los socialistas en cuanto la fuerte muralla de la escuela católica quedase por los suelos.

Se repite que el *«maestro de escuela que quiere vencer en Segán»*, más debe añadirse, que las escuelas de aquellos vencedores son profundamente religiosas y que en ellas enseñan la religión los párrocos y los ministros de otros cultos. Lo dijo en el Parlamento del imperio el ministro Gneins. «¿Qué se vio en el Ejército alemán después de la victoria? Hombres que se arrodillaron para dar gracias á Dios con el cántico que habían aprendido en la escuela. Allí luchó la educación del pueblo alemán con la educación del pueblo francés, es decir, contra turbas indisciplinadas que no temían á Dios, contra hombres que no respetaban ni á Dios ni al Emperador». Quien juzga que esta vida lo es todo, difícilmente sacrifica su vida por una Patria que en nada puede favorecerle después de muerto. El que olvida sus deberes para con Dios, no cumple mucho tiempo sus deberes para con la sociedad.

Si alguna duda hubiera podido haber sobre los funestísimos efectos de las escuelas de que venimos hablando, la distarían por manera bien triste y dolorosa, las espantosas escenas de que fue víctima la capital del Principado en la última semana de julio, que no llamaremos vandálicas, porque los vandálos no se habían atrevido á excesos tan sin semejante. Ciego ha de estar quien á la luz de las llamas de los incendios, no haya visto la eficacia de las ideas disolventes y el influjo de las doctrinas perniciosas, nunca mayor que cuando se ejerce sobre los entendimientos tiernos y las voluntades débiles de los niños. Con aplauso de la opinión imparcial se cerraron escuelas que, aunque no usaban el nombre de anarquistas, lo eran en realidad, y encerraban grave peligro para el orden público y tuvieron gran participación en las salvajes escenas que ensangrentaron las calles de la ciudad más populosa de España.

Iguales causas producen iguales efectos. Responsabilidad tremenda vendría sobre quien, desdénando lecciones tan duras y dolorosas, dejara á los enemigos de la propiedad, de la familia y de todo el orden establecido, abrir centro donde, abusando de la docilidad de la juventud, la dispongan y preparen para un nuevo ensayo de revelación, en el que no se atacará ya solamente á las casas religiosas, una vez que ahora se ha visto que no es en ellas donde está el dinero.

Como sabemos cuán respetuoso es vuestra excelencia con la ley, omitiremos otras muchas consideraciones, para observar que en las escuelas cerradas con ocasión de los sucesos de Barcelona, como se deduce de sus mismos textos, se enseñaban doctrinas contrarias á la religión católica, y la religión católica es la del Estado español; en ellas no se salvaba el respeto debido á la moral, límite impuesto en nuestros códigos á la libre emisión de las ideas. Su existencia es opuesta á la ley internacional que se llama Concordato, en cuyo artículo 2.º se promete que la instrucción en las escuelas públicas ó privadas, será en

todo conforme á la doctrina de la misma religión católica; y á la ley de Instrucción pública, cuyos artículos 295 y 296 mandan cumplir, dando reglas para ello, lo acordado entre las dos potestades; y á la ley fundamental ó Constitución de la Monarquía, en cuyo artículo 11 no se permiten otras manifestaciones públicas que las de la religión del Estado, y manifestación pública es la del profesor que en una escuela pública, delante de sus alumnos, combate todos los fundamentos del orden religioso.

En virtud de lo expuesto, siendo de justicia y exigiendo la ley que no vuelvan á abrirse las escuelas que con el nombre de modernas ó laicas ordeno cerrar la autoridad legítima, lo esperamos así de la justificación y realidad de vuestra excelencia, cuya vida guarde Dios muchos años.

Toledo, 29 de Noviembre de 1909.

Por sí y en nombre de los reverendísimos preladados que á continuación se expresan:

Siguen las firmas de todos los reverendísimos Cardenales, Arzobispos, Obispos y Vicarios españoles. *FRANCISCO GREGORIO MARÍA AGUIRRE Y GARCÍA* arzobispo de Toledo. Excelentísimo señor presidente del Consejo de Ministros.

La fiesta de la Inmaculada

Nuestra querida ciudad de la Inmaculada Concepción de la Virgen una prueba más de sus sentimientos religiosos. Todos los templos se vieron llenos de fieles y á continuación publicamos una breve reseña de las principales.

La Adoración Nocturna

La Sección Adoradora de Soria, que tiene por Patrona á la Inmaculada, celebró Vigilia General á la que asistieron todos los Adoradores y muchos honorarios. Después de exponer á S. D. M. ocupó la cátedra Sagrada el señor Magistral, quien con su brillante sermón, lleno de entusiasmo y de fervor á María, pidiendo al final su protección para España, para el Ejército español, yudiendo con mucha oportunidad á la valiente infantería, que también tiene por patrona á la Inmaculada, y que ha regado su copiosamente con su sangre los laureles de la Patria en la campaña del Rif, y para los Adoradores.

Quedó de Guardar el turno de San Saturio, y á las cinco de la mañana se celebró Misa solemne con exposición de S. D. M. en la que concurrieron muchos adoradores activos y honorarios.

La conferencia de señoras y el Ropero

En la iglesia de San Juan de Rabanera, se celebró á las ocho Misa de Comunión general; para las Señoras de la Conferencia y señoritas del Ropero, siendo muy consolador el acto de la Comunión, viendo acercarse á la Sagrada Mesa sin distinciones ni preferencias á las señoras y señoritas confundidas con las pobres socorridas por tan caritativas instituciones.

Por la tarde celebraron la Junta General, bajo la presidencia del Sr. Magistral, quien dirigió la palabra á la numerosa concurrencia, animándolas á seguir practicando la caridad con el espíritu de Cristo, que debe informar toda verdadera obra de beneficencia.

En la Junta se leyeron los datos de las pobres socorridas, y de las prendas hechas por el Ropero. Sentimos que la falta de espacio, no nos permita publicar hoy esa prueba tan elocuente de cómo se practica la caridad en Soria. Quizás otra día podamos hacerlo.

Las religiosas de Santa Clara

Conocida es de todos la solemnidad con que todos los años celebra esta fervorosa Comunidad la fiesta de la Inmaculada. La Novena que la ha precedido se ha visto muy concurrida, y lo mismo sucedió ayer con la Fiesta principal. Por la mañana se celebró á las nueve Misa solemne que cantaron las Religiosas con su proverbial gusto y aplicación, y por la tarde, última de la

novena, que se celebró con exposición de S. D. M. predicó con su acostumbrada elocuencia un brillante sermón el canónigo de la Colegiata...

Las Hijas de María

No pudiendo celebrar ese día la fiesta principal por impedirlo otras obligaciones análogas en las demás Iglesias...

La Ciudad y el Cabildo General

A las once y media de la mañana se celebró en la iglesia de Ntra. Sra. del Espino la solemnisima función que por acuerdo entre el Cabildo Municipal y el del Clero se celebra todos los años en honor de la Inmaculada.

Asistió el Ayuntamiento, casi en pleno, y todos los Sacerdotes de la ciudad, con traje coral el de la Colegiata...

Que sea todo para mayor gloria de Dios y honor de la Patrona excelsa de España.

Noticias

La necesidad de terminar la certificación al respecto del Sr. Martínez Asensio... Nuestros lectores sabrán apreciar nuestros trabajos...

El Boletín Oficial de la Diócesis publica entre otros importantísimos documentos, uno que trata sobre los deberes de los católicos en las elecciones...

En los números anteriores no pudimos dar cuenta por falta de espacio de varias noticias que ya han perdido la actualidad...

Comisión provincial de Soria. Presidente, D. Joaquín Iglesias...

De elecciones. El domingo fueron proclamados candidatos para Concejales...

Distrito del Consistorio. D. Ignacio Pasador, D. Santiago Ruiz Lería...

Todos los candidatos trabajan activamente por el triunfo, y esperamos que reine la mayor sinceridad electoral...

diendo a la compra de votos, tan anatematizada por nuestro actual Gobernador...

Según noticias particulares, que hemos adquirido, la Comisión técnica de la Junta de Instrucción pública ha terminado la calificación de las memorias presentadas por los señores maestros de la provincia...

Sobresalientes, 12 de maestros y 9 de Maestras; total 21. Notables, 26 de maestros y 45 de Maestras; 71. Buena, 132 de maestros y 58 de Maestras; 190. Medianas, 117 de maestros y 10 de Maestras; 127. No aprobadas, 131 de maestros y 7 de Maestras; 138.

Ha resultado de Madrid, después de ser materia a la invención de un trípode la pobre mujer de Covaleda, Eugenia del Miguel, quien en gracia a la caridad de algunas personas particulares ha podido sufragar los gastos que se la originaron en la Corte...

El Boletín Oficial de la Diócesis se publica una circular condenando la oración supersticiosa a que aludimos en un número anterior...

Y a propósito de hojitas. Ayer se repartieron con profusión por nuestra capital y entre los forasteros que habían acudido al menaje unas hojitas y unos libritos de la Sociedad Bíblica...

El Innes se celebró en la Mayor el oficio de Fin de Novena por el alma de nuestro querido amigo D. Benigno Sanz Zornoza...

Y esa pública propaganda, también está consentida por las leyes. El Innes se celebró en la Mayor el oficio de Fin de Novena...

Agredamos sinceramente la invitación que se nos envió para las funciones teatrales que han tenido lugar en el restaurado local del Circolo Mercantil...

Avemos publicado en Boletín extraordinario de la provincia comunicando la real orden del 7 del actual disponiendo que no pueden actuar en las mesas electorales ni en ninguna de las operaciones que a ellas corresponden...

Nos parece que según las disposiciones oficiales las vacaciones de Navidad en los Institutos y Universidades deben dar comienzo el 15 de Diciembre...

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta capital durante el pasado mes de Noviembre fue el siguiente:

Vivos: 23 varones y 9 hembras de legítimos; 21, expositos; 2, Muertos: 2 hembras de legítimos; 2, Natalidad por 1.000 habitantes, 3,10. Matrimonios: 3, nupcialidad por 1.000 habitantes, 0,67; mortalidad por 1.000 habitantes, 2,69.

Defunciones. Varones, 5; hembras, 15; menores de cinco años, 7; de cinco y más años, 13; en hospitales y casas de salud, 2; en casa, 2; escarlatina, 1; difteria y erupción, 1; congestión, hemorragia y replantamiento cerebral, 1; enfermedades orgánicas del corazón, 1; bronquitis aguda, 2; neumonía, 2; nefritis y mal de Bright, 2; debilidad congénita y vicios de conformación, 2; debilidad senil, 1; otras enfermedades, 1; enfermedades desconocidas o mal definidas, 1. Total de defunciones, 20.

Pan de San Antonio. En los cepillos instalados en la Iglesia de las religiosas Clarisas de esta ciudad se han recogido durante la quincena última del mes pasado, 12,95 pesetas para el pan de los pobres, y 9,55 para el culto del Santo. Nunca nos cansaremos de recomendar esas limosnas, que vienen a mitigar la triste situación de los necesitados, hoy más precaria por la inercia de la estación.

El día 9, tomó posesión de la parroquia de Lobia, D. Romualdo Delgado, que lo era antes de la de Alcobá de la Torre...

En Bilbao, un grupo de 100 republicanos asaltó la oficina electoral de los conservadores, apaleando a los escribientes y hiriendo a dos.

En Melilla 8. A las nueve de la noche terminó el embarque de reservistas en el «Ciudad de Cádiz» que marchó a Barcelona...

En Bilbao, un grupo de 100 republicanos asaltó la oficina electoral de los conservadores...

antes de la de Alcobá de la Torre, de la que ya se ha posesionado el que fué de Lobia don Juan de Dios Navajas...

Han salido: Para Madrid, D. Fernando Vélaz de Medrano y D. Joaquín de la Gándara.

Esta mañana circuló con rapidez la noticia de la gravísima enfermedad que repentinamente padecía la Señorita Bibiana Pastor...

Se encuentra enferma de mucha gravedad la esposa del industrial del Puente, D. Aniceto Sánchez.

El Sr. José María, Endista, se halla enfermo de un catarro gripal.

Se hallan completamente restablecidos del catarro epidémico que les obligó a guardar cama los hijos de Edénísimo señor Fiscal de esta Audiencia, Antonio y Natalio.

También ha mejorado de la enfermedad que durante algunos días le postró en cama el benemérito teniente retirado de la Guardia Civil, nuestro particular amigo D. José Martínez Armesto.

La misma feliz noticia podemos comunicar respecto del hijo del vicesecretario de esta Audiencia provincial D. Antón Pacheco.

Melilla 8. A las nueve de la noche terminó el embarque de reservistas en el «Ciudad de Cádiz» que marchó a Barcelona...

Los vapores «Delphin», Rabat y Villarreal, zarparon para Málaga llevando cerca de mil reservistas...

Fueron despedidos por los generales Marina y del Real y numerosos músicos tocaron durante el embarque...

Toda la tarde y en las primeras horas de la noche ha habido gran animación y alegría en las calles motivada por la presencia de los soldados de infantería...

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta capital durante el pasado mes de Noviembre fue el siguiente:

Vivos: 23 varones y 9 hembras de legítimos; 21, expositos; 2, Muertos: 2 hembras de legítimos; 2, Natalidad por 1.000 habitantes, 3,10. Matrimonios: 3, nupcialidad por 1.000 habitantes, 0,67; mortalidad por 1.000 habitantes, 2,69.

Defunciones. Varones, 5; hembras, 15; menores de cinco años, 7; de cinco y más años, 13; en hospitales y casas de salud, 2; en casa, 2; escarlatina, 1; difteria y erupción, 1; congestión, hemorragia y replantamiento cerebral, 1; enfermedades orgánicas del corazón, 1; bronquitis aguda, 2; neumonía, 2; nefritis y mal de Bright, 2; debilidad congénita y vicios de conformación, 2; debilidad senil, 1; otras enfermedades, 1; enfermedades desconocidas o mal definidas, 1. Total de defunciones, 20.

Pan de San Antonio. En los cepillos instalados en la Iglesia de las religiosas Clarisas de esta ciudad se han recogido durante la quincena última del mes pasado, 12,95 pesetas para el pan de los pobres, y 9,55 para el culto del Santo.

El día 9, tomó posesión de la parroquia de Lobia, D. Romualdo Delgado, que lo era antes de la de Alcobá de la Torre...

En Bilbao, un grupo de 100 republicanos asaltó la oficina electoral de los conservadores...

Merecido homenaje. Ha llegado a Jaca la comisión encargada de entregar al infatigable Prelado, paladín de la Prensa Católica...

Firma del rey. Hoy se ha firmado una plenipotenciaria autorizando a nuestro embajador en París para que firme el convenio con Francia acerca del servicio telegráfico.

También se ha firmado la concesión de la gran Cruz de San Hermenegildo a favor del general Ceballos...

Otra autorizando un crédito de diez millones destinados a Obras públicas.

La reforma del Concordato. El ministro de Estado ha hecho importantes declaraciones acerca de la reforma del Concordato.

¿Otra vez las Cortes? Son muy comentadas las entrevistas de Moret con Dato relacionadas con el asunto de la apertura de las Cortes.

ANUNCIOS. Almanaque del Corazón de Jesús. Se venden en TIERRA SORIANA COLLADO, 9.

MARIANO DE M. MARTELL. MEDICO. ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE CIRUGIA GENERAL Y DE LA VISTA.

Consulta de once a una. Plaza Mayor, 6. — Berlanga de Duero. T. 15-1. 13-15.

Tip. TIERRA SORIANA, de J. Sáenz.

Por telegramo. Siguen las sumisiones. Telegrafan de Melilla que se han sometido los jefes de la harka de Abd-el-Kader...

Reservistas a sus casas. Han embarcado en el vapor «Menorquina» 600 reservistas de las brigadas de Madrid y del campo de Gibraltar.

Buenos auspicios! En Bilbao, un grupo de 100 republicanos asaltó la oficina electoral de los conservadores...

Boletín de suscripción. residente en se suscribe por al periódico IDEAL NUMANTINO de (terceros).

fratruendo con un cuarto de céntimo al Admón. del periódico, Collado, 49, SORIA.

Nicasio Ruiz

60, Collado, 60

SOMBRERERIA SORIA

Surtido completo en sombreros hongos y flexibles, últimas novedades.—Gorras de viaje y de fantasía, desde 1 á 4 pesetas. Para señores sacerdotes surtido completo en sombreros de teja, gorros fiadores, bonetes, etcétera. Se reciben encargos á la medida servidos á las veinticuatro horas. **ESMERO, PRONTITUD Y ECONOMIA** Esto se demuestra con las obras.

LA POSITIVA

GRAN ZAPATERIA de

Francisco Modrego

Tengo el gusto de poner en conocimiento de mi numerosa clientela y del público en general que esta verdadera Zapatería de MODREGO, que estaba instalada en la esquina de la calle de la Claustro, se ha trasladado á la calle del COLLADO, 70, donde estaba la antigua sombrería de Hilario Blasco, donde encontrarán, como siempre, un abundante surtido de calzado de todos clases, todo construido en mis talleres por oficiales de primera. **Especialidad en calzado de lujo** El que quiera ir bien calzado y no tener callos, que visite este establecimiento y apreciará las últimas novedades, conocidas hasta el día. No equivocarse con alguno que vende con el mismo nombre. **COLLADO, 70.—SORIA**

Hemoglobina Líquida Dr. GRAU

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es un medicamento infalible para curar la anemia, palidez, clorosis y pobreza de sangre. Favorece muy eficazmente el desarrollo de las jóvenes. La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es inalterable por su manera especial y elegante de estar en vasada en tubitos esterilizados y perfectamente cerrados. La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es de resultados positivos y constantes en la anemia, clorosis, linfatismo, escrófulas, menstruaciones difíciles y dolorosas en todas las enfermedades, cuyo origen es la debilidad y pobreza de sangre. La Hemoglobina líquida Dr. Grau, usandola en la edad del crecimiento, facilita y regulariza los periodos de las jóvenes, contribuyendo á su completo desarrollo. La Hemoglobina líquida Dr. Grau, por su poder tónico y excitante sobre los nervios, es de inmejorables resultados en la neurastenia, insomnio, vahidos, dolores de cabeza. La Hemoglobina líquida Dr. Grau, tiene una acción pronta, enérgica y rápida, y por su poder nutritivo tonifica y fortalece las funciones de la vida, no teniendo rival para normalizar las pérdidas de sangre por hemorragias en las parturientas. La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es de resultados admirables en el desarrollo y crecimiento de los niños cuya constitucion es débil y raquítica. La Hemoglobina líquida Dr. Grau, no produce perturbación al estómago, ni irritaciones, ni estreñimientos, como acontece casi siempre con los demás preparados ferruginosos. Es el principio ferruginoso natural de la sangre contenido en los glóbulos rojos de la misma, á los cuales imprime el color y la acción fisiológica. Se toma antes de las comidas, disolviendo el contenido del tubo en dos cucharaditas de agua azucarada.

La Hemoglobina líquida Dr. GRAU

ha sido aprobada por la Real Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona. Premiada con Medalla de plata por el Colegio de farmacéuticos de Barcelona. En la Exposición internacional de Viena de 1905 ha obtenido la más alta recompensa, ó sea Medalla de Oro é Insignia de Honor. En la Exposición Hispano-francesa de Zaragoza le ha sido otorgado Diploma de Honor. De venta en Soria: Farmacia y Droguería de D. José Morales Orantes, Collado, 6



ÓPTICA

Relojería y Taller de

H. Pastora.

Concesionario de los Patentes. Corresponsal de la Compañía Francesa Gramophone y relojero del Ferrocarril.

Collado, 25 (soportales)

Nada más apropiado para amenizar las veladas que se celebran en muchos pueblos, que un gramófono de esta casa, que después sorprende a los concurrentes.

Ferretería y taller de Cerrajería

CLAUDIO ALCALDE

El más antiguo y acreditado de esta provincia
Plaza de Aceña, 16, y Marqués del Vadillo, 4.—SORIA

Fábrica de Jabón de todas clases
Premiado con dos medallas de oro y plata

Fábrica de Lejía líquida
Para el lavado y saneamiento de la ropa.

Almacén de Coloniales

para la venta al por mayor, rebajando los derechos de Consumos á todo el que compre para fuera de la población en cantidad de 25 kilos ó litros, por lo menos.

Pedro Llorente ESTUDIOS, 2 y COLLADO, 21
SUCURSAL: Plaza de Aceña (antes Herradores), 15.—SORIA

Chocolates Llorente Marca "El León,"

Premiados últimamente en Zaragoza con Medalla de plata.

La gran aceptación de estos chocolates es consecuencia natural de su esmerada fabricación, hecha á la vista del público.

El que no haya probado el CHOCOLATE LLORENTE, marca EL LEON, se le invita á que lo pruebe y se convencerá de la superioridad de sus clases.

El Chocolate Llorente es el mejor de todos

Esta casa ha obtenido cuatro recompensas industriales, confirmando así la bondad de sus productos que elabora

Gran comercio

DE Tejidos nacionales y extranjeros

José Roperó

Calle del Collado, 61.—SORIA

Inmenso surtido en toda clase de artículos.

Especialidad en géneros blancos de hilo y algodón.

Casimires, Tricots, Merinos, Lanas, etc., tanto para caballeros como para señoras.

Collado, 61.—Soria

Esquina á la plaza de S. Esteban

Tierra Soriana

Imprenta y Librería de José Sáenz

En este establecimiento encontrará el público un gran surtido en objetos de escritorio y en librería, en condiciones muy económicas.

Impresos de todas clases, con gran perfección y economía.

COLLADO, 9, SORIA

EL PROGRESO

Antigua zapatería de Lapuente y Modrego, hoy de Juan Lapuente

Collado, 86 y 88. Soria

Esta antigua y acreditada zapatería es la misma que por espacio de 20 años ha venido conociéndose por el público bajo la razón social de LAPUENTE Y MODREGO, y que en lo sucesivo y con motivo de la disolución de la antigua Sociedad será solo de JUAN LAPUENTE por ser éste quien se ha hecho cargo de todos los negocios y asuntos de la misma. Así pues, cuantos encargos quieran hacerse á esta antigua casa se dirigirán todos á mi nombre, pues el socio Modrego, dejó por completo de pertenecer á la misma, por lo que en lo sucesivo tiene el gusto de ofrecerse solo Juan Lapuente Muriel

GRAN TALLER

ENCUADERNACION

Se hace toda clase de trabajos en rústica, cartóné, holandesa y piel, confccionados lijosamente y á precios sumamente económicos. Especialidad en Cantorales, Misales y Devocionarios

Dorado en cintas de seda.

Se barniza toda clase de mapas y se colecan en tela y medias cañas.

Se garantizan todos los trabajos que se hagan en esta casa.

MANUEL GUZMAN

Premiado con Diploma de cooperación en el Ateneo Instructivo del Obrero (Guadalajara)
No equivocarse.—Ferial, 2.—Soria

— 15 —

Juan F. Muñoz Pabón, Pbro.

PACO GÓNGORA

dés que entusiasman á los hombres si quiera fuera momentáneamente. Ella no era, ni más ni menos, que la más vulgar y adocenada de las vulgaridades; una muchacha que quería ser buena y nada más. Eso sí: con un corazón como no había otro, ó por lo menos tal le parecía á ella: pero ¿llevaba ella en la frente acaso un letrero que fuera diciendo: aquí tienen ustedes el corazón más delicado y más fino para el querer que ha hechado Dios al mundo? Claro estaba que no: y como por otra parte, para que ella lo manifestara era imprescindible requisito empezar á querer, volvíamos á estar otra vez en las mismas; ó fuera queriendo ya; y

yéndose del seguro á los cinco minutos; y encaramándose en las alturas del delirio del amor... total: expuesta á la decepción, al desencanto, á... ¡una cosa muy triste y muy desconsoladora! á algo así parecido á tener mucha sed una sed infinita; haber estado junto á una fuente muy cristalina y muy fresca, y haber tenido que volverse sin beber, porque había caído en la fuente un sapo muy verde, muy asqueroso, muy repugnante... ¡qué apurito, Madre suya de los Reyes!...

Desprevista, pues, de toda clase de adornos; vestida con sencillez, casi estatuaría, mucho más hermosa que bonita y con un deseo de amores y un temor á lo mismo á cual más poderoso, la hermana de D. Manuel Sanjurjo era, como le dijo Paco Góngora la primera vez que la encontró sola, pues su hermano había sido llamado á visitar á un enfermo:—¡Nada, paisana: que es usted una Penitas, que quita las idem.

—Ja, ja, ja! ¡que galantería más aguda y qué embuste más gordo!

—Lo que le he dicho á usted va á misa aquí y en Madrid; y lo que no tiene perdón de Dios es que una mujer,

como usted, viva encerrada en este villorrio.

—¡Pues, si viera usted qué contenta estoy! Al principio, ya ve usted el cambio fué muy brusco. De la Plaza del Museo de Sevilla, á esta callejuela de Matejos, ¡digo si hay diferencial! Pero como no había más remedio que vivir aquí, porque nosotros no tenemos otra fortuna que la profesión de mi hermano, tuvimos que hacer de la necesidad virtud y sacar todo el partido posible de nuestra expatriación, llamémosla así. Y como, después de todo, el hombre es animal de costumbre, Manolo está ya aclimatado á esto y, si soy yo, loquita de contenta con mis gallinas, con mis palomos y con mi cabrita blanca. ¿No me vió usted la otra tarde paseando con ella, como una Dinorah de pacotilla?

—Sí; y a la ví á usted. Por cierto que no dejé de extrañarme un tipo tan aristocrático como el suyo, entre aquellas palurdas que la acompañaban y á señá Jeroma le pregunté quién sería una señorita muy guapa, con unos andares de Dianza cazadora...

—¡Don Francisco: cuidadito con los embustes, que...

—¿Qué embustes, ni que ocho cuartos? no sea usted tan adorable y no le parecerá: entretanto...

—Bueno: pues apúntesela usted; pero no galantee tan á destajo, que es de mal gusto.

—Pues sí: á la señá Jeroma le fuí por los informes. Y si supiera usted las cosas que me dijo y la envidia que me dió... ¡pero por qué se pone usted colorada?... ¡si estaba usted bonita, sin necesidad de ese exceso de colores!

—Me he puesto colorada, porque... soy muy tonta y me suben estos pavos á lo mejor.

—Pero no le han subido á usted, hasta que he traído á colación lo que me ha dicho señá Jeroma.

—Sí, señor: por eso ha sido: porque no sabe nadie lo malo que es un amigo imprudente. Verá usted; porque Manolo la visita de balde y porque yo, cuando conulgamos las dos, leo un poco alto la preparación y el hacimiento de gracias, pues la puebracilla no ve con tan poca luz me ha tomado un cariño y dice una cosas de mí, que ¡si señor! pueden hacerme mucho daño; porque todo es mentira; porque yo no soy más que una muchacha que quiere